

DEDICATORIA

A Dios. Por haberme permitido llegar hasta este punto para lograr mis objetivos, además de su infinita bondad y amor.

A mi madre. Por haberme apoyado en todo momento, por sus consejos, sus valores, por la motivación constante que me ha permitido ser una persona de bien, pero más que nada, por su amor.

A mi padre. Por ser el pilar fundamental en todo lo que soy, en toda mi educación, tanto académica, como de la vida, por su incondicional apoyo, siempre estarás en mi corazón.

Finalmente a los Profesores. Aquellos que marcaron cada etapa de mi camino universitario.

Erika Román.

A mi Madre querida, que aunque no estés físicamente vives eternamente en mis recuerdos y en mi corazón.

A mi esposo Andy por su motivación, comprensión y ser mi apoyo incondicional en los momentos más difíciles.

A mi tía Elida y a mi mamaíta Herminia por estar presente en mi vida y haber sembrado en mí principios y valores que me han llevado a ser la persona que soy hoy en día.

Iliana Blanco.

AGRADECIMIENTOS

¡Dios por acompañarme todos los días!

A mi mamá por ser mi mejor amiga, mi aliada, mi ejemplo gracias por este apoyo en esta tesis y en la vida.

A mi papá por sus enseñanzas para la vida y por ser mi apoyo, desde allá en el cielo sigues guiándome y cuidándome.

A Iliana, mi compañera de tesis, gracias por tu infinita paciencia, tu compañía y tú apoyo.

A mi chiquita María José, por ser mi fortaleza.

Erika Román.

A Jehová Dios primeramente por ser mi roca fuerte y parte fundamental de mi vida.

A mi gran casa de estudios la Universidad Central de Venezuela, a la escuela de Bibliotecología y Archivología y sus docentes por su apoyo en cada paso para el logro mi desarrollo profesional.

A nuestro Tutor Profesor Luis Zerpa por su apoyo, guía y orientación en el desarrollo de nuestro trabajo especial de grado.

A los profesores Neusibeli Bracamonte y Jesús Jurado por su gran apoyo y asesorías.

A las Sras. Miggladys León y Milagros Zaá por su colaboración durante nuestra asistencia al archivo.

A mi tía Diomara por su apoyo y motivación para continuar con mi desarrollo profesional.

Iliana Blanco.

RESUMEN

El Archivo Histórico de la Universidad Central de Venezuela es uno de los archivos más antiguos existentes en Venezuela, resguarda información desde la época colonial hasta nuestros días. Esta información es de vital importancia y representa la memoria histórica tanto de la comunidad universitaria como la de nuestro país.

El Archivo histórico no cuenta con sistema de información automatizado que facilite el acceso y ubicación de la información solicitada por los investigadores por lo que se acentúa la necesidad de proponer la creación de una base de datos que contenga la información del subfondo Cátedra-Catedrático, haciendo la descripción de cada registro de una manera detallada y precisa basándonos en los parámetros establecidos por las normas ISAD-G. Además la automatización permite que la información sea difundida de una manera sistematizada y a su vez propicia la conservación de los documentos resguardados.